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电动车卷进罐车下面

昨天，航海路上，一辆水泥罐车和电动车
发生事故，电动车被卷入罐车轮子底下，幸运
的是电动车主没有大碍。

昨天下午3点42分，网友“这个的哥不太
冷”微博@郑州晚报，讲述自己看到的水泥罐
车事故。

“这个的哥不太冷”从航海路客运总站经
过时，发现一辆水泥罐车停在路边，罐车后轮
附近躺倒一辆黑色电动车。

他告诉记者，电动车并未完全损坏，电动
车主坐在地上吓得不轻。

“水泥罐车要拐进院子，电动车可能有
点急，撞了过去。”有市民称事故双方都存
在疏忽。

“这个的哥不太冷”称，郑州交巡警三大
队民警接警后到场，路人称最近频发罐车事
故，目睹现场心有余悸。

下午 6 点，记者致电三大队，民警表示，
事情如何处理需要进一步调查。

“近期警方加大了对水泥罐车违法的治
理，提醒市民行车时注意安全。”民警表示，水
泥罐车引发的交通事故备受关注，但并非所
有的事故都应由罐车司机负责。

记者 汪永森 实习生 陈娟/文
“这个的哥不太冷”/图（稿费30元）

6米高的塔松突然倒下

深夜，路边一行道树突然倒下，一中年
女子领着孩子从树下经过，听到有人大
喊时立即躲闪，树擦肩而倒下，砸到一辆
行驶至此的轿车后盖，幸无大碍。

21日晚上 9点，林山寨街道办事处巡防
队员郭振安、孙国房巡逻至伊河路工人路口
南约 200米路东时，发现一建筑工地门口北
侧的一棵大塔松倾倒在人行道上，将人行道
和工地大门堵了个严实。

民工王师傅说：“这株树先是慢慢歪过
来，歪了一半后，突然向西南方向砸过去。
一名中年女子领着小孩子正好由南至北步
行到松树下，我和工友们一起大声呼叫‘危
险，快闪开’。中年女子立即带孩子向快车
道上躲，其中一枝松树从女子肩部一扫而
过。正好扫到经过的一辆轿车的后盖上。”

这株倒下的塔松高约 6 米，直径约 30 厘
米，10 多年的树龄了。队员发现树的根部
以下有一个大洞，可能是前两天降雨导致树
坑里泥土疏松，这株头重脚轻的树，终于倒
下来。

晚上 10 点 10 分，绿化抢险人员开车赶
到清除现场。 首席记者 徐富盈 文/图

线索提供 吴俊成（稿费30元）

昨日上午，中原路邮政所门口，赵先生拿着写好的15
封信，准备通过邮寄方式送给这些高校。他认为，每位孩子
的父母都有望子成龙、望女成凤的愿望，高考是决定孩子人
生命运的关键步骤，如果将来孩子能上个好大学，不但能接
受更好的教育，毕业后还会遇到更多的就业机会。

“我孩子开学就要读高中了，虽然还有3年才参加高
考，但我很想了解高校制定招生计划、确定招生名额的相关
政策依据，早作准备。我发现很多重点高校的招生都严重
倾向于本地，究竟是啥原因让重点高校招生倾向于本地

呢？我今年在网上看到北京某高校党委副书记强调，北
京本地的生源质量好，所以在本地录取比例高。”赵先
生说，“生源质量怎么衡量呢？考试试卷都不一样。除
此之外，还有没有其他因素？有没有具体政策？”

“俺儿子正在上大二，按照他的分数，在北京绝对能
上北大，但只考取了北京一所普通高校，这与不公平的招
生环境有关。”另外一位参与申请信息公开的汤先生说，

“不少高校在各地招生名额悬殊，非常照顾本地生源。”他
希望能通过越来越多的人参与，改变这种现状。
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打电话有稿费

在河南、在北京的招生计划是怎么制定的？
确定招生名额的依据是什么？

郑州两位学生家长
向15所部属高校申请信息公开

昨日，郑州一位高中生家长，一位大二
学生家长，向位于北京的15所部属高校，通
过邮寄方式，递交了《政府信息公开申请
表》。家长要求，各高校应公开2012年在河
南、北京的招生比例以及高校制定招生计
划、确定招生名额的依据。

“作为国家部属的公立大学，他们有义
务向全国公开其制定招生计划和确定招生
名额的办法或依据。河南有全国最多考
生，在全国高校招生中太吃亏了。”参与向
高校申请信息公开的赵姓家长说，“这些信
息应该公开、透明。”

首席记者 徐富盈 文/图

这是两位学生家长向北京这是两位学生家长向北京1515所高校去的信所高校去的信

河南亚太人律师常伯阳介绍，
今年7月15日，他曾联合其他地方
的律师致信教育部呼吁教育公
平。常律师认为，根据我国《教育
法》第九条，“公民不分民族、种族、
性别、职业、财产状况、宗教信仰
等，依法享有平等的受教育机会”
的规定，重点高校在各地方招生名
额的显著差异容易造成教育的两
极分化，不利于高校招收到更优秀
更合适的苗子。这种状况其实对

我国教育并没有好处。
“平等教育权是公民享有的基

本权利，不应该按照地域来区别对
待。应该尽快实现教育公平，打
破地域藩篱。全国人大也应把这
一重要议题列入国家议事日程
来。人口大省的考生，也应与其
他地区考生一样，人口大省走出
更多的优秀人才，更好为国家服
务。”常律师说。

线索提供 牛玉亮（稿费50元）

“最近我们在网上看到《中国
校友会网2012中国大学排行榜100
强》名单，100所高校里面北京就占
了19所，其中有15所是部属高校，
而河南只有 2 所。”赵先生说，“我
认为这个排行榜还是比较客观
的，他们还发布了《中国一流大学
排行榜》，北京集中了 7 所一流高
校。河南高校没有一所上榜。河南
的重点高校咋恁少啊？更别提一
流高校了。”

汤先生说：“这次主要是向《中
国校友会网 2012 中国大学排行榜
100强》中位于北京的 15所部属高

校申请公开。北京今年参加高考
的考生只有 7万多，如果招生计划
都向本地倾斜，北京的考生就占走
招生名额一大半。这种招生方式
对其他地方，尤其对我们河南80多
万考生来说太吃亏了。专家统计
过，安徽省的考生上北大的概率，
仅是北京考生上北大的 1%的可能
性。我们河南考生上清华大学的
机会，是北京考生的1/25。”

汤先生说，他邻居家的孩子今
年考了400分，三本都没有能上，如
果这个分数在北京，上个好的二本
还是正常的。

“什么原因让重点高校招生倾向本地？”

“向首都的15所重点部属高校申请公开”

律师观点：教育公平应打破地域藩篱


